
Niederschrift 

 

Über die Sitzung des Eigenbetriebsausschusses der Gemeinde Pellworm am 23.07.2019 im 

Sitzungsraum der Gemeindeverwaltung. 

 

Beginn 20.03 Uhr                    Ende öffentl. Teil  22.10 Uhr 

               Ende   22.54 Uhr 

 

Anwesenheit: 

Eigenbetriebsausschuss  

Vorsitzende :  Gisela Jansen  

Dethlef Dethlefsen 

Marc Lucht 

Hanna Tedsen 

Momme Jensen 

Sven Jensen 

Thomas Tallowitz 

Gemeinde- 

vertretung:  Norbert Nieszery 

   Rolf Holsteiner 

   Katrin Knudsen 

   Jörg Ketelsen 

Weitere  

Teilnehmer:  Sarah Michna/Kurdirektorin 

   Diana Johns/Protokoll 

   Mathias Schikotanz/Hochbauingenieur 

 

Öffentlichkeit   4 Personen 

 

 

TOP 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit, sowie über Änderungsanträge zur Tagesordnung. 

Die Ausschussvorsitzende Frau Gisela Jansen begrüßt die Anwesenden.  

Die Beschlussfähigkeit und die form- und fristgerechte Einladung werden festgestellt. Keine 

Änderungsanträge zur Tagesordnung. 

 



TOP 2: Anfragen aus der Öffentlichkeit 

-keine- 

 

TOP 3: Feststellung der Niederschrift der Eigenbetriebsausschusssitzung vom   

 03.06.2019 

Die WGP bittet, das Protokoll unter TOP 9 um folgenden Punkt zu ergänzen:  

Die WGP erläutert ihre Ansichten zu den Verhandlungen und macht einen konkreten 

Vorschlag zur Staffelung der Kaigebühren (eine schrittweise Erhöhung um 50%, dann 15 % 

und anschließend nochmals um 15%). 

Ohne weitere Einwände wird die Niederschrift einstimmig festgestellt. 

 

TOP 4: Bericht der Vorsitzenden 

Es finden regelmäßige Abstimmungen zwischen Gisela Jansen und Sarah Michna statt.  

Gisela Jansen stellt die wichtigen Termine seit der letzten EBA-Sitzung vor: 

04.06.:   Herbstbereisung 

12.06.:   GV 

11.06.:   Besprechung „Yachthafen“ mit Dr. Schade und Yachtverein 

19.06.:   Vorstellung PelleWelle 2.0 (ehemals Gesundheitshof) durch  

  Berater der Arbeitsgruppe und der Lenkungsgruppe 

19.06.:   Auftakttreffen der Projektgruppe Bürgerhaus 

03.07.:   Treffen zur Biosphäre 

14.07.:   Bouleplatzeröffnung 

18.07.:   Vorbereitung auf den EB mit Sarah Michna 

19.07.:   Bootskorso 

 

TOP 5: Bericht der Kurdirektorin 

 

Sarah Michna stellt die wichtigen Termine seit der letzten EBA-Sitzung vor: 

04.06.:   Herbstbereisung 

04.06.:   JHV Watt & Meer sowie Sitzung Energie AG 

07.06.:   Besprechung Kinoklub 



11.06.:   Besprechung „Yachthafen“ mit Dr. Schade und Yachtverein, erstes 

   Vorgespräch zur Gestaltung. Eventuell kann ein Ponton den festen Steg 

   ersetzen. Die Baumaßnahmen sollen vor der nächsten Saison fertig 

   gestellt sein. 

12.06.:   GV 

13.06.   Gästeehrung 40 Jahre Pellworm 

14.06.:   Besprechung mit Arbeitsanwalt 

18.06.:   Besprechung Hafenentgelt 

19.06.:   Vorstellung PelleWelle 2.0 (ehemals Gesundheitshof) durch Berater 

   der Arbeitsgruppe und der Lenkungsgruppe 

19.06.:   Auftakttreffen der Projektgruppe Bürgerhaus 

21.06.:   Vorbesprechung Workshop Markenkern – ACHTUNG neuer Termin: 

   06.09.19 ab 20:00 Uhr und 07. September ab 14:00 Uhr im  

   Bürgerhaus. Anmeldung über Frau Schumann 

21.06.:   Besprechung GGM 2020 mit Küstenwerber 

23.06.:   Rosenmarkt 2019 

24.06.:   Workshop „Erfolgsfaktor Nachhaltigkeit im Tourismus“, Plön 

25.06.:   Gespräche mit EDV/Telefon KTS mit Projektmanagement und EDV-

   Berater, Husum 

26.06.:   Abschied Mitarbeiterin KGZ: Renteneintritt 

27.06.:   Belehrungsschulung Gesundheitsamt NF, Husum (Konzession  

   Bürgerhaus) 

28.06.:   Besprechung Sternenpark 

28.06.:   Besprechung mit Frau Wissel (Biosphäre) 

14.07.:   Eröffnung Bouleplatz 

15.07.:   Vorstellungsgespräche Bauhofkraft 

17.07.:   Besprechung Sternenpark 

19.07.:   Bootskorso FVV 

 

TOP 6: Vorberatung zur Haushaltsberatung 2020 

Bürgermeister Nieszery berichtet kurz über den Sachstand zum Fähranleger. Die zu 

erwartenden Kosten werden sich inklusive eines Inselzuschlages von 20% auf etwa 

40.000.000,-€ belaufen. Da sich der Inselzuschlag derzeit bereits auf etwa 45% beläuft, ist 

von einem Invest in Höhe von 50.000.000,- € auszugehen. 



Frau Michna bedankt sich für die rege Teilnahme an der diesjährigen Herbstbereisung, sowie 

bei Frau Schumann für die Vorbereitung dieser und bei den Fahrern. 

Die Tischvorlage Haushaltsansatz 2020 wird durchgegangen und erläutert.  

Bitte beachten Sie hierzu den überarbeiteten Haushaltsentwurf, den Kurdirektorin Michna 

bereits am 24.07.19 an die Mitglieder des EBA und der im EBA anwesenden GV-Mitglieder 

verschickt hat.  

Dort sind alle besprochenen Änderungen berücksichtigt. 

Protokollvermerke zu folgenden Punkten: 

Kinnerstuv: 2.a Der Bürgermeister bespricht sich mit Herrn Pohlmann, wie die Übernahme 

des Containers am sinnvollsten zu buchen ist. 

Es muss für die Aufstellung des Containers am Abenteuerspielplatz eine B-Plan Änderung 

erfolgen. 

Projekte der Biosphäre: 2. Insektenfreundliche Insel: Sperrvermerk, Förderantrag soll 

abgewartet werden. 5. Plastikbewusste Insel: Es soll geprüft werden, ob Fördergelder 

generiert werden können. 

Pelle Welle: 6. Eine andere Lösung für unvorhersehbare Reparaturen soll geprüft und mit 

Herrn Pohlmann besprochen werden.  

Bauhof: 2.a Es soll ein E-Auto geleast werden anstatt eine Ablöse für das vorhandene 

Fahrzeug zu zahlen (entsprechend des Inselleitbildes). Prüfung ob durch Werbeaufkleber 

eine Mitfinanzierung möglich ist. 

Der Bürgermeister bedankt sich für die übersichtliche Darstellung bei der Kurdirektorin. Frau 

Michna dankt allen beteiligten Mitarbeitern des KTS für die Vorarbeiten, um die Tischvorlage 

überhaupt erstellen zu können. 

 

TOP 7:  Saison 2019 

23. Juni: Rosenmarkt 2019 

Kurdirektorin Frau Sarah Michna spricht ihren Dank an alle aus, die mitgeholfen haben, den 

Rosenmarkt und die anschließenden Rosentage so durchführen zu können. Ein besonderer 

Dank wird an Frau Peters gerichtet, die die Veranstaltungen von KTS-Seite betreut. 

 

14. Juli: Eröffnung Bouleanlage 

Ein Dank an alle Helfer und Unterstützer des Projektes wird ausgesprochen. Die Anlage ist 

sehr schön geworden und somit eine Bereicherung für Pellworm. Es besteht ab sofort ein 

regelmäßiges Angebot zum gemeinsamen Boulespielen durch den TSV: 

Donnerstags ab 16:30 Uhr und 

Samstags ab 15:30 Uhr 



Vorschau: 

27. und 28. Juli: 40. Hafenfest 

 

06. und 07. September: Workshop Markenkern Pellworm 

Neuer Termin: 06. September ab 20:00 Uhr und 07. September ab 14:00 Uhr im Bürgerhaus. 

Anmeldung über Frau Schumann. Ausführliche Informationen dazu werden in der nächsten 

Ausgabe DePellwormer bekannt gegeben. 

 

 

Gastronomie 

Das Gremium zeigt sich über die Gastronomische Entwicklung auf der Insel besorgt. Durch 

Personalmangel wird auf Pellworm zu wenig Mittagstisch angeboten. Es wird angeregt einen 

Imagefilm zu drehen, um Werbung für Personal zu machen. Die Annahme, das erst eine 

Verbesserung der Arbeitsbedingungen, der Bezahlung und der Situation des 

Wohnungsmarktes eintreten muss, bevor Arbeitskräfte dauerhaft auf der Insel gehalten 

werden können, wird dem entgegengestellt. Das Problem wird auf der nächsten 

Gastronomieversammlung im September angesprochen. 

 

TOP 08: Verschiedenes 

Am 31.07.2019 endet der Ideenwettbewerb. Am 22.08.19 im nächsten EBA werden diese 

dann vorgestellt. Eine Arbeitsgruppe des EBA wird Anfang August die Eingänge sichten und 

für die Sitzung aufbereiten. 

Es wird angeregt die Strandkörbe kostenfrei für die Kurabgabe Gästen und Insulanern zur 

Verfügung zu stellen. Dieses soll in einem eigenen Tagesordnungspunkt ebenfalls auf dem 

nächsten EBA beratschlagt werden. 

 

TOP 09: Anfragen aus der Öffentlichkeit 

Es wird angefragt, ob die Entwicklung eines Gastro- und Veranstaltungskalenders im 

Haushalt eingeplant wurde. Das eingestellte Budget dafür wird kurz diskutiert und 

einstimmig weitere 5.000,- € hierfür eingestellt (siehe HH-Entwurf). 

Eine günstigere Lösung zur Sanierung des Tiefwasseranlegers ist nicht möglich. Die Ursache 

für die Korrosion ist ungeklärt.  

Mit einem Dank an die Besucher schließt die Ausschussvorsitzende Gisela Jansen um 22.10 

Uhr den öffentlichen Teil der Sitzung. 


